

De Six-Fours-les-Plages,

Sanary-sur-Mer :

Son épouse Danielle Loridon ;

Les familles Dousson et Préei ;

Ses amis et ses proches

Ont l'immense douleur de faire part du décès de

**Monsieur
Gérard LORIDON**

survenu le 7 septembre 2021, à l'âge de 87 ans.

La cérémonie religieuse aura lieu le vendredi 10 septembre 2021, à 11 heures, au temple Protestant, à Sanary-sur-Mer.

PF Le Papillon - Groupe Loudane
04.94.06.08.08

SANARY

Disparition de Gérard Loridon, co-fondateur du musée Dumas

Ancien scaphandrier, conférencier et auteur de nombreux ouvrages sur la plongée sous-marine, Gérard Loridon est décédé à l'âge de 87 ans.

Au musée Frédéric Dumas de Sanary, qu'il a co-fondé en 1994, tout le monde le connaissait. Et bien au-delà, grâce à ses nombreux ouvrages, conférences, blogs... Gérard Loridon, né le 13 novembre 1933 et décédé dans la nuit de lundi à mardi, a consacré sa vie à une passion née dès l'adolescence : la plongée sous-marine.

Plongeur pro à 18 ans

Dès l'âge de 18 ans, il devient plongeur professionnel en intégrant la première entreprise de travaux sous-marins en scaphandre autonome, la SGTME, qui deviendra Sogetram. « Nous allons être les premiers à visiter les fonds des lacs d'altitude où EDF bâtit ses ouvrages. (...) Rien n'existe dans ce domaine, nous allons tout créer... », précisait-il dans sa propre biographie, écrite en 2010.

Gérard Loridon a aussi été plongeur d'essais dans la Marine nationale, au GERS

(devenu Cephismer).

Parmi ses multiples expériences professionnelles, toujours dans le domaine sous-marin, il avait fondé en 1957 une entreprise à Six-Fours, la Sermar. Il a côtoyé tous les grands noms de l'histoire de la plongée : le commandant Cousteau, le commandant Tailliez et Frédéric Dumas, les « Mouquers ».

À l'heure de la retraite, à 60 ans, il reste très actif : il est l'un des fondateurs de Scaph'50, l'association des pionniers de la plongée professionnelle, retrouve ses amis plongeurs démineurs et adhère à leur amicale, crée des revues...

« Un des débuts un des derniers »

Enfin, comme il l'écrivait lui-même : « Pour terminer en beauté, et laisser une belle partie d'histoire à ceux qui vont nous suivre, je crée, en 1994, à Sanary, le musée de la plongée dédié à Frédéric Dumas. Avec à mes côtés Pierre-Yves Le Bigot, le pi-

lote du sous-marin qui est descendu sur le Titanic ».

« C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de Gérard », a réagi hier Daniel Alsters, l'actuel président, au nom du musée Frédéric Dumas. Il avait été à la création du musée, avec Barthélémy Rotger, en 1994. Il avait commencé à récupérer du matériel, notamment auprès de la famille Dumas, et à créer le musée, dans la Tour, à l'époque. C'était un brave type, avec son franc-parler, et qui avait une très bonne connaissance du milieu de la plongée. Il s'était retiré, il y a déjà quelques années. C'était un des personnages des débuts, un des derniers. Nous sommes très tristes de sa disparition. Nous avons déjà mis en ligne un hommage sur le site de l'association et, samedi 18, lors de l'assemblée générale, nous lui rendrons hommage ».

Les obsèques de Gérard Loridon seront célébrées demain, vendredi 10 septembre, à 11 h, au temple pro-



Gérard Loridon devant ses nombreux ouvrages, lors d'une conférence à la Maison du patrimoine de Six-Fours en mars 2017.

(Photo doc. P. B.)

testant de Sanary. À son épouse Danielle, à toute sa famille, à ses proches et à

ses amis, *Var-matin* présente ses sincères condoléances.

A. F. ET A. B.